



Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden
E-Mail: pressereferat@wiesbaden.de
<http://www.wiesbaden.de/presse>

24. Juni 2024

Gesellschaft & Soziales, Homepage, Kinder & Jugend

Ein halbes Jahrhundert im Zeichen der Kinder: 14 Wiesbadener Kitas feiern ihren 50. Geburtstag

Am vergangenen Freitag fand auf dem Außengelände des Justiz- und Verwaltungszentrums in der Konradinallee eine Feier der besonderen Art statt: Im Rahmen des Aktionsjahrs „100 Jahre Jugendamt“ feierten 14 städtische Kindertagesstätten ihren 50. Geburtstag und boten für die Kinder und Familien der Kitas ein buntes und abwechslungsreiches Programm.

Unter den zahlreichen Gästen befanden sich auch Sozialdezernentin Dr. Patricia Becher, die Leiterin des Amtes für Soziale Arbeit, Daniela Leß, der Leiter der Abteilung Kindertagesstätten, Thomas Scheffler, sowie viele Kolleginnen und Kollegen der Fachbereiche. „Heute möchten wir nicht nur das fünfzigjährige Bestehen von 14 Kitas feiern. Wir möchten gleichermaßen die Arbeit aller, die in Kindertagesstätten arbeiten, würdigen. Die Erzieherinnen und Erzieher, Kita-Leitungen und Hauswirtschaftskräfte leisten jeden Tag aufs Neue einen wertvollen Beitrag zur Betreuung und Bildung der Kinder. Ihr Engagement und ihre Fürsorge sind unerlässlich für das Wohlergehen der Kleinen. Ein herzliches Dankeschön an alle, die sich tagtäglich für das Wohl der Kinder einsetzen“, sagte Dr. Becher bei der Begrüßung.

Besondere Highlights des Fests bildeten die zahlreichen Spielstände. Die kleinen Gäste konnten sich auf Säckchenwurfspiele, Eierlauf, Schminken, Hickelkasten und eine Malstraße freuen. Weitere Aktivitäten wie Buttons herstellen, den Barfußpfad erkunden,

Büchsen werfen, Sackhüpfen und temporäre Tattoos rundeten das Programm ab. Für kulinarische Freude sorgte die „Schnippel Party“ mit Tally Hoban.

Das Fest war das Ergebnis einer partizipativen Planung und Umsetzung durch die Kinder und Mitarbeitenden der Jubiläums-Kitas. Im Vorfeld der Feier hatten die Kinder in den Kindertagesstätten gebastelt, gemalt und gewerkelt. Ihre Kunstwerke wurden im Foyer des Verwaltungsstandorts ausgestellt und am Tag des Festes mit einer feierlichen Vernissage der Öffentlichkeit vorgestellt. Die Ausstellung zeigte auch die Chronologien der jeweiligen Kindertagesstätten und stellte zudem die Entwicklung der Kinderbetreuungslandschaft in Wiesbaden dar.

Denn in den Anfängen der 70er Jahre existierten lediglich drei städtische Kindertagesstätten. Mit den letzten Eingemeindungen Ende des Jahrzehnts und dem Bau von Wohnungssiedlungen im Rahmen des sozialen Wohnungsbaus stieg auch der Bedarf an Betreuungsplätzen. Mitte der 70er Jahre kamen durch zahlreiche Neubauten, insbesondere in den Vororten von Wiesbaden, insgesamt 14 neue Einrichtungen hinzu. „Zu dieser Zeit gab es maximal für jedes dritte Kind einen Platz – und der war auch noch halbtags. Das war natürlich viel zu wenig, zumal immer mehr Frauen arbeiten gingen. Das sieht heute, glücklicherweise, deutlich anders aus“, so die Sozialdezernentin abschließend.

Die städtischen Kindertagesstätten sind Einrichtungen des Amtes für Soziale Arbeit der Landeshauptstadt Wiesbaden. In den dazugehörigen 42 städtischen Kindertagesstätten sind ca. 850 Mitarbeitende im pädagogischen Bereich tätig. Des Weiteren stellen ca. 200 Mitarbeitende im Hauswirtschaftsbereich sicher, dass sämtliche Kinder täglich mit Essen versorgt sind. Neben den freien Trägern gewährleisten sie die Betreuung für ca. 4.800 Kinder aus dem Wiesbadener Stadtgebiet.

+++